

Avances en la terapéutica de las bronquitis

Doctor F. Coll Colomé (Barcelona)

Las medidas terapéuticas que en la actualidad utilizamos para luchar contra el problema de las infecciones bronquiales son las siguientes:

PROFILAXIS

- a) Suprimir el hábito de fumar.
- b) Evitar contaminación atmosférica.
- c) Eliminar agentes irritativos laborales.
- d) Mejorar el índice de confortabilidad.

TRATAMIENTO MEDICO

- a) Control sostenido de la infección mediante vacunoterapia.
- b) Quimioprevención.
- c) Antibioterapia en las reagudizaciones.
- d) Correcciones de las alteraciones de la secreción bronquial (fluidificantes, mucolíticos, etcétera).
- e) Actuación sobre la obstrucción bronquial (corticoides, etcétera).

REHABILITACION Y FISIOTERAPIA

Dentro del capítulo de la quimioprevención, hemos realizado una experiencia durante un año con la sulfapirazinmetoxina (dos gramos todos los sábados).

Presentamos nuestro trabajo con los resultados obtenidos en 103 casos, con estu-

dio previo de cada uno de ellos, valorando su estado clínico, frecuencia de reactivaciones, radiografías, estudio broncográfico y pruebas espirográficas.

Con los resultados obtenidos avanzamos las siguientes primeras conclusiones:

1. La quimioprofilaxis con sulfapirazinmetoxina semanal nos ha proporcionado resultados francamente satisfactorios en el tratamiento de las bronquitis crónicas, asma bacteriano, bronquiectasias y píoesclerosis.

2. La mayor eficacia de esta medicación la representa el poder evitar o disminuir la aparición de brotes agudos infectivos, especialmente en los procesos infecciosos purulentos.

3. La quimioprofilaxis con sulfapirazinmetoxina puede y debe ser asociada con la vacunoterapia y terapéutica antibiótica, pues complementa favorablemente la acción de dichas medicaciones.

4. Durante la práctica de esta nueva quimioprofilaxis hemos obtenido notables mejoras en procesos focales, especialmente sinusitis y focos dentarios, que acompañaban al proceso bronquial.

5. Por último, dada la comodidad de empleo y escaso coste de la medicación, creemos que en el futuro este tratamiento habrá de ocupar un primer lugar en la terapéutica de la lucha contra las broncopatías en nuestro país.